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ПРОГРАММА ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Продавцы 
мыльных 
пузырей
Как липовые 
юридические 
бюро 
обманывают 
клиентов

Что у мэра 
на обед
В Сургуте 
чиновники 
стали 
питаться 
как 
школьники

Шпица 
высокого 
полета
Актриса —
о космосе, 
Севере 
и детской 
психологии
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Жить в долг станет 
труднее. Тем, кто отдает 
на обслуживание креди-
тов больше 50% доходов, 
новых займов не дадут
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Радон против музыки
Из-за радиации под Тулой
закрыли два музыкальных класса

НА ТРИ месяца закрыли классы в музыкальной школе города Липки Тульской области. 
Причина — изотопы радона в воздухе. Специалисты ТУ Роспотребнадзора провели плано-
вую проверку. В результате в двух классах был обнаружен повышенный радиационный 
фон. Специалисты пояснили, что это создает угрозу здоровью детей. Как радиацию в му-
зыкальной школе будут снижать и почему ее раньше не находили, не поясняется.

«Надежда» на дороге
КОНТРОЛЬ

В Иванове прошел рейд по 
проверке качества ремонта 
дорог. Вместе с чиновниками 
мэрии участие в проверке до-
ступности дорожной инфра-
структуры приняли активи-
сты общественной организа-
ции инвалидов «Надежда».

В первую очередь участни-
ки рейда протестировали пе-
шеходные переходы на улицах 
3-я Лагерная и Павла Больше-
викова, где идут работы в рам-
ках национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги».

Как отметила начальник 
управления социальной за-
щиты администрации города 
Иваново Любовь Семенова, в 
областном центре реализует-
ся «дорожная карта» по обес-
печению доступной среды 
для инвалидов.

— Мы привлекаем людей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья к приемке ра-
бот в социальных учрежде-

ниях, на объектах транспор-
тной инфраструктуры и тор-
говли. Во время проведения 
дорожных работ это особен-
но важно. Есть возможность 
все недостатки оперативно 
устранить, — подчеркнула 
Любовь Семенова.

Представители организа-
ции «Надежда» положитель-
но оценили доступность пе-
шеходных переходов и троту-
аров для инвалидов-колясоч-
ников на обеих улицах. Все 
прежние замечания дорожни-
ки учли: в местах сопряжения 
проезжей части и тротуара 
уступы практически отсутст-
вуют, хотя ГОСТ позволяет 
оставлять высоту бордюрно-
го камня до 1,5 сантиметра. 

При беседе с подрядчика-
ми инвалиды предложили не 
укладывать бордюрный ка-
мень перед пешеходными пе-
реходами, а выполнять пан-
дус из асфальтобетона. Под-
рядчики пообещали отрабо-
тать предложенный вариант.

ОЛЬГА ВОЛГИНА, ИВАНОВО

боту вечером в нескольких кварти-
рах третьего подъезда произошли 
короткие замыкания, на батареях 
загорелась краска. А в четвертом 
подъезде на пятом этаже случился 
настоящий пожар — в одной из квар-
тир полностью выгорела кухня. 

Девятиэтажку обесточили, на 
всякий случай отключили и газ, а 

жителей третьего и четвертого 
подъездов попросили покинуть 
свои квартиры. По этажам пошли 
бригады электриков, пытаясь 
разыскать место, где электроэ-
нергия утекает в батареи. В мэ-
рии тем временем заявили, что 
авария никак не связана с пуском 
тепла, поскольку отопительный 
сезон еще не начался.

— Мы проверили подвалы и 
исключили возможность утечки 

Под напряжением
В воронежской многоэтажке по батареям 
пустили ток 

ЧП

 Антон Валагин, Воронеж

В минувшее воскресенье спасате-
ли эвакуировали 115 человек из 
девятиэтажного дома на улице 
Хользунова, 92. Домовая система 
отопления оказалась под напря-
жением, из-за чего в квартирах 
начались пожары.

Судя по рассказам в соцсетях 
жителей серой девятиэтажки в 
спальном районе города, комму-
нальные проблемы преследуют их 
дом не первый месяц. Все лето 
жильцы добивались ликвидации 
фекального озера в подвале, с при-
ходом осени началась новая на-
пасть — в системе отопления «заве-
лось» электричество. Задолго до на-
чала отопительного сезона отдель-
ные секции радиаторов в кварти-
рах стали самопроизвольно нагре-
ваться. Одновременно во внутридо-
мовой сети появились скачки на-
пряжения: оно то падало до 140 
вольт — и электроприборы просто 
не работали, то взлетало выше 220 
— и тогда включать что-либо в ро-
зетки жильцы уже опасались. В суб-

тока там. Теперь специалисты 
вместе с собственниками прове-
ряют каждую квартиру, посколь-
ку возможны самостоятельные 
подключения. Проверят дом и спе-
циалисты газовой службы — они 
дадут заключение о возможности 
возврата подачи топлива, — сооб-
щил начальник управления ЖКХ 

администрации города Дмитрий 
Соломаха.

Директор обслуживающей дом 
УК «Мастер» Дмитрий Фурсов не 
исключил, что старая домовая про-
водка не выдержала повышенной 
нагрузки от электрообогревателей.

— Часто перед началом отопи-
тельного сезона жители включа-
ют в большом количестве элек-
трообогреватели. Система элек-
троснабжения не проходила мо-
дернизацию, и алюминиевая про-
водка не выдерживает высокой 
нагрузки, отчего происходят 
скачки напряжения. Бывают си-
туации, когда жители, включая 
обогреватели, используют раз-
ные хитрости, чтобы не платить 
за повышенный расход электро-
энергии. Например, подключают 
«ноль» к отопительной системе — 
и счетчик останавливается. 

Фурсов отметил, что это лишь 
его предположение, а точную при-
чину ЧП должны установить специ-
алисты — для этого домовую элек-
тросистему подвергнут лаборатор-
ным испытаниям на токопроводи-
мость и сохранность изоляции. 

Копченые гуси, рыбные деликатесы и свежая индюшатина произвели фурор на гастрономическом фестивале 
«Губернская ярмарка», который прошел 28—29 сентября в Костроме. В этом году интерес к ярмарке оказался вдвое 
выше прошлогоднего: свои товары представили не только все муниципальные образования Костромской области, 
но и представители бизнеса Ивановской, Ярославской, Владимирской и Нижегородской областей. Особый интерес к 
костромским кушаньям проявил почетный гость фестиваля, заместитель министра культуры Республики Дагестан 
Мурат Гаджиев.

До начала отопительного сезона
секции радиаторов в квартирах
стали самопроизвольно нагреваться

Требуют перерасчет
ЖКХ

Прокуратура Костромы при-
знала незаконным выставле-
ние жителям областного цен-
тра увеличенных платежей 
за горячую воду с расчетами 
по нормативу, без учета дан-
ных счетчиков.

В сентябре костромичи по-
лучили платежки за август с 
выросшими на 500, 1000 и 
даже 2500 рублей суммами. 
Это вызвало большое количе-
ство жалоб горожан, после 
которых прокуратура начала 
проверку.

— Факт необоснованности 
действий «ТГК-2» нашел под-
тверж дение. Р уководству 
компании внесено представ-
ление и требование о пере-
расчете, — сообщил «РГ» пер-
вый заместитель прокурора 
Костромы Вадим Алчинов.

В этом году власти Костро-
мы заключили концессион-
ное соглашение с компанией 
«ТГК-2». Бывшее имущество 
МУП «Городские сети» пере-
шло в ведение частной фир-
мы. Привлечь к работам част-
ного инвестора власти реши-
ли потому, что в городской 
казне не хватало средств. Без 

должного ухода сети ветша-
ли, количество аварий росло.

Передача сетевого хозяйст-
ва произошла первого авгу-
ста. А уже в сентябре потреби-
тели, не передавшие показа-
ния приборов учета новому 
поставщику услуги, ощутили 
разницу на собственном кар-
мане. После прихода квитан-
ций в офисах «ТГК-2» выстро-
ились огромные очереди. Что-
бы успокоить горожан, мэрия 
тут же организовала обучаю-
щий семинар для старших по 
дому и председателей ТСЖ, на 
котором чиновники разъя-
снили им все детали начисле-
ния платы за коммунальные 
услуги в связи с переходом на 
единый тариф за отопление в 
рамках концессионного со-
глашения.

АННА СКУДАЕВА, КОСТРОМА

ФОТОФАКТ
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Жильцов попросили покинуть свои квартиры, пока в доме работали бригады 
электриков.

СПРАВКА «РГ»

Для помощи жителям власти 

Костромы организовали го-

рячую линию по вопросам 

начисления платы за предо-

ставление услуги горячего 

водоснабжения и теплоснаб-

жения: 39-04-04, 51-44-72, 

31-05-06.
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Активисты проверили пешеходные переходы на улицах Иванова.
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